



Mil días bajo Estado de Excepción: Multigremial admite baja de ataques

BALANCE. Hechos de violencia han disminuido en un 62% en la Macrozona Sur.

El Austral
cronica@australtemuco.cl

La Araucanía está próxima a cumplir mil días bajo Estado de Excepción. Así lo dieron a conocer desde la Multigremial de La Araucanía, desde donde reconocieron que el despliegue militar ha generado una sustantiva baja en la cantidad de atentados, pero no ha permitido desarticular por completo todos los grupos radicalizados y violentistas que operan en la zona.

Según detallan desde la Multigremial de La Araucanía, el 31 de octubre recién pasado la Región cumplió 965 días con militares desplegados para mejorar las condiciones de seguridad. De hecho, La Araucanía ha estado el 95% del periodo de mandato del Presidente Gabriel Boric bajo Estado de Emergencia: fue declarado el 17 de mayo de 2022, siendo anunciado por la entonces ministra de Interior, Izkia Siches.

La Multigremial explica que, entre el primer Estado de Excepción "acotado" y el actual, que es más abierto, se han registrado bajas considerables en la cantidad de hechos violentos, en toda la Macrozona Sur.

Datos de la misma Multigremial lo confirman: en la

"Nos encantaría escuchar que, después de que ocurren atentados, se generen operativos intensos para atrapar a quienes los cometen".

Patricio Santibáñez,
presidente
Multigremial de La Araucanía

Región de La Araucanía, entre enero y octubre de 2021, se habían registrado 163 hechos de violencia. Entre enero y octubre de 2022, 150. En el mismo periodo, pero de 2023, 143. Mientras tanto, entre enero y octubre de 2024, se registran solo 57.

"Hay una reducción muy significativa de los hechos de violencia en la Macrozona Sur. Estamos en niveles de entre cuatro a seis hechos violentos al mes. Antes, teníamos más de 25 mensualmente. Ahí, reconocemos el papel que ha tenido la Fiscalía, las policías y las Fuerzas Armadas. Sin embargo, seguimos creyendo que cinco atentados al mes sigue siendo malo. Sigue habiendo terrorismo y eso no nos permite avanzar al ánimo que se necesita para que puedan llegar nuevas inversiones a la Región", analiza Patricio Santibáñez, presidente de la Multigremial de La Araucanía.



ARCHIVO AGENCIA PEB

LA MAYORÍA DE LOS ATENTADOS CONTINÚA OCURRIENDO CUANDO HAY ACCIONES DE GENDARMERÍA U OPERATIVOS QUE IMPLICAN EL INGRESO Y POSTERIOR ALLANAMIENTO DENTRO DE COMUNIDADES MAPUCHES.

ASPECTOS MEJORABLES

Desde la Multigremial apuntan que hay elementos que pueden seguir siendo mejorados para incrementar la seguridad en La Araucanía, considerando que la Región está concentrando la gran mayoría de los atentados que se han registrado en el último tiempo.

"Uno de los aspectos en donde Biobío tiene ventaja es que allá está la Armada y el per-

62%

han disminuido los hechos de violencia en la Macrozona Sur con respecto a 2023, según Multigremial.

sonal de allá es permanente. A pesar de que han habido algunas mejoras, todavía sigue habiendo una alta rotación", dice

Patricio Santibáñez.

Por lo pronto, desde la Multigremial no vislumbran que sea posible pensar en "desescalar" el despliegue militar.

"Mientras no se desarticulen completamente los grupos violentistas y los atentados permanezcan en cero por un buen tiempo, el Estado de Excepción se justifica. Hay que seguir perfeccionándolo para que sea más eficaz", concluyó. **CS**

Lumaco: PDI detiene a integrantes

